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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 005/2021 

 

En San Rafael, a 11 de Agosto de 2021, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa 

CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 
1.- Sanción acta anterior 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Aporte municipal “”Extensión de alumbrado público en distintos sectores de San Rafael”  

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre 

la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta sesión ordinaria N° 04 del 04/08/2021 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay entrega de correspondencia. 
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3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, jefa Depto. Finanzas, da a conocer la siguiente modificación 

presupuestaria. 

 
DISMINUCION DE EGRESOS 

35 Saldo Final de Caja   18.500.000    

 Sub total             18.500.000 

 TOTAL                           18.500.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Materiales de Uso o Consumo    3.000.000 

22 05 Servicios básicos      1.000.000 

22 06 Mantenimientos y reparaciones       500.000 

29 04 Mobiliario y otros      3.000.000 

29 05 Máquinas y equipos         500.000 

29 06 Equipos informáticos        500.000 

 Sub total               8.500.000 

 

CREACION DE EGRESOS 

31 02 Proyectos      10.000.000 

 Sub total     10.000.000 

 TOTAL                            18.500.000 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 
3.2 APORTE MUNICIPAL “”EXTENSIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO EN 

DISTINTOS SECTORES DE SAN RAFAEL”  

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por el secretario de Planificación, Sr. 

David Bravo, propone aprobar un aporte municipal estimado para la iniciativa de 

inversión denominada “Extensión de Alumbrado Público en Distintos Sectores de 

San Rafael”, por un monto de equivalente a $663.355, con la finalidad de dar 

cumplimiento con la solicitud de disminución y aumento de obras a la Subsecretaría 

de Desarrollo Regional y Administrativo. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS), EN FASE 3 CUARENTENA 
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- En la comuna se presenta un total de 1160 personas contagiadas con Covid-19, de 

las cuales hay 1140 de Alta, 4 Activos y 0 positivo (16 fallecidos, 3 hospitalizado y 

0 en Residencia Sanitaria, 132 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 10 de Agosto en la comuna: Del Covid-19: 

Coronavac 12199, Pfizer 1343, Cansino 535 personas. Influenza:  4142 personas. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y hay 2 funcionarios con contacto 

estrecho. En el día de ayer se realizaron 110 tomas de examen PCR a nuestros 

funcionarios municipales. 

 

 En el Depto. de Educación, Doña María I. Torres Vejar informará de las acciones 

de Educación: 

 

 Se está trabajando en la recuperación de aprendizajes con un plan de 

recuperación. Se están atendiendo a los alumnos por 2 o 3 horas y se los va a 

buscar y a dejar. 

 Los funcionarios están trabajando en horario completo, excepto las escuelas 

de Alto Pangue por un problema de agua. 

 Hay cursos que están retornando de a poco, como los 8os años porque se están 

preparando para ir a enseñanza media. 

 Se están postulando recursos para la adquisición de más elementos sanitarios 

para las escuelas. 

 Hoy se realizará reunión con los directores para coordinar los transportes 

escolares. 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra Castro informará de las acciones de 

Salud: 

 

 Ha habido algunas dificultades en la vacunación por el cambio de calendario, 

sobre todo de los rezagados. 

 Los funcionarios se están tomando el PCR cada 15 días y se está evaluando 

hacer un puerta a puerta en algunos sectores para chequear a más población 

asintomática. 

 En el Cesfam se están trabajando todas las acciones presenciales, tanto en el 

miso Cesfam como en visitas domiciliarias,  y las metas son monitoreadas por 

el ministerio y el SSM. 

 Los medicamentos no se han dejado de entregar. 

 Los funcionarios se están tomando el PCR cada 15 días y se está evaluando 

hacer un puerta a puerta en algunos sectores para chequear a más población 

asintomática. 

 Concejal Garrido da a conocer un accidente que sufrió su suegra, quien fue a 

urgencia pero no la trasladaron en ambulancia al hospital. Consulta qué pasa 

con los adultos mayores que no tienen otra forma de trasladarse. Directora 

recuerda que si está la ambulancia, desde la urgencia determinan si es 

necesario traslado por ambulancia. 

 

 

2.- REUNIÓN DE ALCALDES DE LA REGIÓN DEL MAULE CON EL 

SUPERINTENDENTE NACIONAL DE ELECTRICIDAD Y COMBUSTIBLE  
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SR. LUIS ÁVILA B., POR LOS REITERADOS CORTES DE ENERGIA 

ELÉCTRICA EN NUESTRA REGIÓN, REALIZADA EN EL CASINO DE 

PELARCO EL DIA VIERNES 06 DE AGOSTO 

 

- Asistieron el Delegado Presidencial Regional Sr. Juan Eduardo Prieto C., la Seremi 

de Energía Sra. Anita Prizant, el Diputado Sr. Hugo Rey, el Constituyente Sr. Alfredo 

Moreno y representante de la Sra. Elsa Labraña.  

- Todos los Alcaldes y Alcaldesas presentes denunciaron los reiterados cortes de 

energía, y de los daños producidos por dichos cortes en los vecinos y vecinas de las 

comunas, sin que la CGE se haga cargos de estos daños. En el caso de San Rafael, 

expuse la reiteración de la solicitud hecha a la CGE de conectar el tendido eléctrico 

de los sectores rurales de la comuna a la Subestación ubicada en el sector Los 

Naranjos en San Rafael, el cual está conectado a la subestación de Pelarco. 

 

 

3.- REUNIÓN CON LA GOBERNADORA REGIONAL SRA. CRISTINA 

BRAVO C. Y LA SEREMI (S) DE OBRAS PÚBLICAS SRTA. CLAUDIA 

VASCONCELLOS P.,  PARA TRATAR SOBRE PROYECTOS DE VIALIDAD 

COMUNAL, EFECTUADA EL DIA LUNES 09 DE AGOSTO, EN LAS 

OFICINAS DEL MOP EN TALCA 

 

- Financiamiento del proyecto "Conservación Ruta K-405 desde el Paso Nivel al 

Puente Los Robles", cuyo Diseño estaría terminado faltando solo actualizarlo con el 

actual proyecto ejecutado de Seguridad Vial. 

- Se conversó sobre la ejecución del 5° Convenio de Programación de Pavimentación 

Básica de Caminos entre el MOP y GORE MAULE, la Gobernadora informa que 

este se ejecutaría el primer semestre del próximo año. Incluye los caminos de: 1) 

Continuación de la Pavimentación del Callejón la Escuela con el Callejón La Reserva 

del Sector de Pangue Arriba. 2) Avenida Cementerio hasta Puente el ojo, y 3) Tramo 

entre Santa Irma hasta Villa El Esfuerzo, y el tramo de Villa El Esfuerzo hasta acceso 

Panguilemito Norte. 

- Además, se solicitó una vez mas a la Seremi de Obras Publicas la ampliación del 

puente ubicado en la Ruta K-405 que esta en el límite con la comuna de Pelarco, el 

cual posee una pista y se solicita la ampliación a dos pistas.  

- Agradecemos tanto a la Gobernadora Regional como a la Seremi de Obras públicas, 

su atención por recibirnos en esta Reunión. Y a la predisposición de la Seremi de 

visitar a la comuna la próxima semana, para ver en terreno las solicitudes planteadas. 

 

 

4.- REUNIÓN DE TRABAJO EL DIA LUNES 09 DE AGOSTO, CON LA 

DIRECTORA REGIONAL DE LA DIRECCIÓN DE OBRAS HIDRÁULICAS 

SRTA. CLAUDIA VASCONCELLOS P., PARA VER EL ESTADO DE LOS 

SISTEMAS APR, QUE ESTAN A LA ESPERA DE LICITACIÓN, EJECUCIÓN 

Y/O FINANCIAMIENTO POR PARTE DE LA DOH 

 

- Al respecto, la Directora nos informó la situación de los siguientes proyectos:  

- “Obras de Conservación Sistema de APR de El Milagro- Santa Victoria” y 

“Conservación APR Pangue Arriba Pangue Abajo”, ingresan en el mes de 

Septiembre al  tercer llamado de licitación el cual será de carácter privado. 
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- Se espera financiar para el año 2022: el “Sistema de Agua Potable Rural desde el 

Sector de Alto Pangue hacia el sector de Maitenhuapi”, y el “Diseño Mejoramiento 

APR Pangue Arriba- Pangue Abajo” con Ampliación hacia el Sector de Bajo la Peña, 

el cual será financiado por la DOH. 

 

 

5.- POR VIA ZOOM SE SOSTUVO REUNIÓN DE TRABAJO CON MINISTRO 

DE OBRAS PÚBLICAS SR. ALFREDO MORENO, SENADORA SRA. XIMENA 

RINCÓN G., DIRECTOR NACIONAL DE VIALIDAD SR. JAIME RETAMAL, 

SEREMI (S) OBRAS PÚBLICAS SRTA. CLAUDIA VASCONCELLOS P. Y 7 

ALCALDES Y ALCALDESAS DE LA REGIÓN, REALIZADA EN EL DIA DE 

AYER 

 

-  Cada Alcalde planteó situaciones que afectan a sus comunas y la solicitud de 

sus soluciones. En el caso de San Rafael, se le presentó la demora de la ejecución del 

Quinto Convenio de Programación de Pavimentación Básica entre el Mop y Gore 

Maule; que considera la pavimentación de 3 caminos en la comuna de San Rafael. Y 

la urgencia de reparar y ampliar a dos pistas el puente ubicado en la ruta K-405.  

- Agradecemos a la Senadora Rincón por haber gestionado con el Sr. Ministro esta 

importante Reunión, que pretende mejorar las conexiones viales en la Región del 

Maule. 

 

 

6.- VISITA DEL JEFE DE GABINETE DE LA UNIDAD REGIONAL DE LA 

SUBDERE SR. SR. FRANCISCO VILLAGRÁN, QUIEN VINO EN 

REPRESENTACIÓN DEL JEFE DE LA UNIDAD REGIONAL DON SR. 

CARLOS ROSAS V., PARA ENTREGARNOS RESOLUCION DE LA 

DISTRIBUCIÓN DE RECURSOS A LA MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

CON CARGO AL PROGRAMA MEJORAMIENTO DE BARRIOS EL MONTO 

DE $50.000.000 PARA LA EJECUCIÓN DEL PROYECTO “CONSTRUCCIÓN 

POZO PROFUNDO SECTOR LOS CUNCOS” 

 

- El Proyecto contempla la construcción de un pozo profundo aproximadamente de 

60 metros, ubicado en dependencias de la Sede Social del sector.  

- La Municipalidad podrá comenzar con el proceso de licitación para contratar a una 

empresa que ejecute el proyecto. Posteriormente, después de la ejecución postular un 

Diseño de un Sistema Colectivos de Agua Potable Rural que beneficie a los 

habitantes del sector Los Cuncos. 

 

 

7.- SITUACION DE CORTE DE AGUA POTABLE EN SECTOR ALTO 

PANGUE, PRODUCTO DE FALLA EN LA BOMBA DEL POZO PROFUNDO 

INSTALADO POR LA EMPRESA INNOVA SPA., OCURRIDO EL DIA 

DOMINGO 08 DE AGOSTO EN LA NOCHE 

 

- La Municipalidad ha apoyado con reparto de agua potable en camiones Aljibes 

desde el Lunes 09 de Agosto. 

- Ayer la Empresa Innova Spa, aportó un Camión Aljibe de 20 m3, y el agua se está 

inyectando a la red directamente. Hoy vendría un Camión Pluma a instalar la vieja 

bomba. 
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5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Consulta por el corte de agua en Alto Pangue, el cual lleva varios días, 

además pregunta por posibles multas contra de la empresa por el plazo 

de ejecución del alcantarillado. 

Sra. Alcaldesa informa que la empresa está dentro del plazo de 

ejecución, el cual se vio modificado por la pandemia. Además, respecto 

al corte indica que falló la bomba de agua del pozo, la cual, al parecer 

venía en mal estado de fábrica. Agrega que se está apoyando en la 

entrega de agua a los vecinos, lo cual deberá ser pagado por la empresa 

respecto a los gastos en que incurra la municipalidad. 

 

 Informa que, a través de la Circular 33,la Municipalidad de Rauco 

adquirió un camión perforador de pozos, que los ayudará por el tema de 

la sequía. Sugiere que, por medio de Secplan, se postule a uno. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. David González: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Emilio Yáñez: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 Solicita una colaboración para don José Casanova, quien se abastecía 

de agua por medio de noria, la cual se secó. 

 

 Indica que como se han reiniciado las actividades físicas en el gimnasio, 

se requiere la limpieza del mismo, ya que algunas personas que asisten 

a clases han dicho que está muy desaseado. 
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C. Luis Moraga:  

 

 Da a conocer que los vecinos de Huilliborgoa están preocupados porque 

en julio terminó la licitación de recorrido de locomoción colectiva. 

Sra. Alcaldesa recuerda que la licitación otorgada por la Seremi de 

Transportes fue adjudicada a la Empresa Castillo, principalmente por 

los estudiantes, pero que ahora no tienen ganancias porque la cantidad 

de personas es muy baja. Agrega que, de todas maneras, la dirección de 

Tránsito está realizando las consultas pertinentes para saber qué pasará 

con dicho recorrido. 

 

 Solicita la máquina para el camino de Las Lagunas. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 25 de agosto de 2021. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


